

A LA MESA DE LAS CORTES DE ARAGÓN:

Don David Arranz Ballesteros, Portavoz Adjunto del Grupo Parlamentario VOX en Aragón, de conformidad con lo establecido en el artículo 267 y siguientes del Reglamento de las Cortes de Aragón, presenta la siguiente Proposición no de Ley sobre el proyecto y construcción de un segundo instituto público de enseñanza en Monzón, solicitando su tramitación ante la comisión de educación, cultura y deporte.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Monzón, municipio oscense, capital de la Comarca del Cinca Medio, cuenta con una población de 17.469 habitantes censados, siendo la segunda población más poblada de la provincia de Huesca, después de Huesca capital.

Monzón se consolida como un foco de crecimiento demográfico en base a las infraestructuras y oportunidades de negocio. Del mismo modo, la Comarca del Cinca Medio también crece hasta superar ya los 24.000 habitantes (a fecha 1 de enero de 2020).

En **Monzón** existe un único Instituto de Educación Secundaria, **IES José Mor de Fuentes**, siendo el centro de referencia de las siguientes localidades: Monzón, Albalate, Alcolea, Almudafar, Almunia de San Juan, Alfántega, Ballobar, Belver, Chalamera, Conchel, Estiche, Fonz, Ontiñena, Osso, Pomar, Pueyo, Santa Lecina y Selgua.

El IES Mor de Fuentes fue construido hace cincuenta años, **diseñado originariamente para albergar a 450 alumnos**, y ha soportado numerosas ampliaciones y remodelaciones, hasta que ha llegado a un punto de imposibilidad objetiva de adaptación a la demanda de la ciudad y a la población estudiantil real que soporta.

Actualmente hay 916 alumnos y 90 profesores en el IES, distribuyéndose entre ESO, con 8 grupos para 1º y 2º de ESO y 5 grupos de 3º y 4º y en bachillerato con ramas de Ciencias y de

Humanidades y Ciencias Sociales. Se completa la oferta docente con Formación Profesional básica, ciclos medios y superiores.

La presión de alumnos ha obligado a reconvertir en aulas todas las dependencias o departamentos existentes, que antes albergaban: biblioteca, aula de idiomas, laboratorio, clásica, sala de profesores, sala de optativas, sala de reuniones del AMPA, etc. El alumnado está hacinado y el Instituto completamente masificado y sobrepasado en su capacidad objetiva.

Tal situación insostenible la llevan denunciando desde hace años padres y madres de alumnos, constituyéndose en 2019 como la **“Plataforma por un Segundo Instituto Público de Monzón”**, presentándose oficialmente en enero de 2020.

Sus legítimas reivindicaciones y quejas, aparte de lo ya expuesto, hacen referencia a:

- La complicación y casi imposibilidad para la dirección de gestionar un centro tan masificado que alberga a más de 1000 personas entre alumnos y profesores.
- La imposibilidad de ofrecer una educación de calidad y personalizada.
- Los alumnos se ven privados y limitados en la oferta educativa; por ejemplo, en cuanto a los módulos Formación Profesional tan necesarios para la empleabilidad de los jóvenes o en opciones de Bachillerato de Artes que obliga a los alumnos a desplazarse a 60 kilómetros.
- Los profesores tienen serias dificultades para trabajar en condiciones y desarrollar su labor educativa, dada la masificación y hacinamiento. Cuestión que conlleva la rotación del profesorado que a la menor oportunidad busca un centro con menor carga de trabajo, dificultad de llevar sus clases, presión y masificación.
- Problemas de seguridad a la hora de poder cumplir protocolos diversos, incluidos los protocolos de salud y protección contra la COVID.

- Deterioro de la convivencia y el ambiente de trabajo de toda la comunidad educativa.

La Plataforma de Padres y Madres por un Segundo Instituto en Monzón, **reclaman su derecho y el de sus hijos a una educación de calidad, con unas instalaciones adecuadas y dignas, sin masificación y hacinamiento, para que sus hijos obtengan las titulaciones y la formación que desean y a la que tienen derecho.**

No se contempla otra solución viable y eficaz que la **construcción de un nuevo Instituto público de Educación Secundaria**, no caben más parches, adaptaciones ni barracones.

Se quejan del agravio comparativo que existe en la existencia de dos institutos públicos de Educación Secundaria en poblaciones vecinas como Barbastro, Fraga o Jaca, todas ellas poblaciones con menor población censada.

Existe un verdadero **clamor popular** ante una necesidad urgente, objetiva y legítima.

Ellos ya han realizado todo tipo de concentraciones, manifestaciones, salida en medios; acudido a todas las instancias posibles, incluido recientemente a estas Cortes de Aragón, compareciendo en la Comisión de Comparecencias Ciudadanas y de Derechos Humanos.

El Ayuntamiento de Monzón afirma contar con varias ubicaciones y posibles terrenos que pudieran albergar tal segundo instituto y disponer de recursos y remanentes para destinar a tal fin, si bien, precisa la implicación directa y expresa de la DGA en tal proyecto y construcción.

Las familias necesitan voluntad política, coordinación entre las Administraciones y soluciones, pues manifiestan estar ya hartos de buenas palabras y de que se vayan pasando el problema de unas administraciones a otras.

Por todo ello, y dada la manifiesta necesidad de proyectar y construir un segundo instituto público en Monzón, el Grupo Parlamentario de VOX en las Cortes de Aragón presenta la siguiente:



PROPOSICIÓN NO DE LEY

Las Cortes de Aragón instan al Gobierno de Aragón a presentar a la mayor brevedad posible un anteproyecto de construcción consensuado con el ayuntamiento de Monzón, que permita la construcción de un segundo instituto público, para dar solución a los problemas de masificación.

Zaragoza, 26 de abril de 2021

D. David Arranz Ballesteros
Portavoz Adjunto del G.P. Vox en Aragón